
Une	société	qui	court	à	une	allure	ahurissante,	dont	 les	pauses	de	réflexion
se	 raréfient...	 Soyons	 capables	 de	 sortir	 d'une	 forme	 d'inconscience	 qui
perdure	depuis	20	mois.
Une	 pandémie	 exarcerbe	 les	 crises	 alimentaires,	 sociales,	 sanitaires,
culturelles,	nationales	et	 internationales.	Restons	vigilants	et	confiants	dans
nos	 relations	 familiales	 et	 amicales,	 celles	 qui	 nous	 construisent	 tous	 avec
constance
Soyons	toujours	prudents,	ensemble,	avec	nos	proches.
Excellentes	fêtes	de	Noël	et	très	bonne	ANNEE	2022	qui	nous	annoncent	de
bons	 et	 nouveaux	 moments	 à	 partager.	 Ce	 bulletin	 vous	 en	 apporte	 les
détails,	et	vous	retrace	un	mois	riche	en	informations	de	tous	ordres.

Jean-Marc	Hainigue	et	le	Conseil	d'administration	d'ASM.

Comme	 annoncé,	 le	 9	 décembre	 dernier,	 des	 administrateurs	 de	 votre
Association	 ont	 rencontré	Christiane	Van	Goethem,	 Adjointe	 au	Maire	 de
Pornic	 en	 charge	 de	 la	 vie	 locale	 économique	 et	 touristique,	 et	 Brigitte
Diericx,	Adjointe	spécialement	attachée	à	Ste	Marie.	
Pour	préparer	cette	réunion	et	être	fidèles	à	vos	préoccupations,	nous	vous
avions	mobilisé	pour	un	petit	 sondage	 :	 le	 résultat	en	a	été	 transmis	à	nos
interlocuteurs,	 vous	 en	 trouverez	 une	 synthèse	 complète	 via	 le	 lien	 ci-
dessous.

Encore	une	réunion	avec	la	mairie,	à	laquelle	était	associée	l'	ASM.	Félicitons-
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nous	de	ces	liens	fréquents	avec	nos	édiles	!
L'objet	 de	 cette	 réunion	 :	 présenter	 le	 projet,	 en	 cours	 de	 réalisation,	 d'un
service	 de	 signalement	 par	 internet	 des	 incidents	 que	 vous	 pourriez
constater	 sur	 le	 territoire	 de	 la	 commune.	 L'idée	 est	 de	 pouvoir	 faire
connaître	directement	à	 la	mairie	des	dysfonctionnements	que	vous	pouvez
constater	:	problème	de	voirie,	d'éclairage	....
Attention	:	cet	outil	ne	prend	pas	en	compte	des	soucis	plus	larges,	d'intérêt
collectif,	structurants	ou	autres	:	 l'ASM	sera	encore	là	pour	tenir	son	rôle	de
transmetteur	de	vos	souhaits,	remarques,	contributions	au	bien	commun.	
Quelques-unes	 des	 remarques	 recueillies	 dans	 notre	 petit	 sondage	 de
novembre	 ont	 été	 soumises	 à	 titre	 de	 tests	 :	 ne	 soyez	 pas	 surpris	 si	 vous
recevez	des	réponses	de	 la	Mairie...	Précisons	en	outre	que	 la	forme	de	ces
réponses,	parfois	jugées
un	peu	lapidaires,	devrait	être	revue.
Le	détail	 de	 cette	 application,	 son	 accès	 et	 son	mode	opératoire	 vous	 sont
détaillés	dans	le	document	proposé	par	le	bouton	ci-dessous.	
Bonne	lecture	!

	L'ASM	était	à	 la	 réuion	proposée	par	 la	mairie,	animée	par	M.	MASSON	et
Mme	 RONDINEAU,	 et	 qui	 avait	 pour	 objectif	 de	 présenter	 l’ensemble	 de
l’avant-projet	 d’aménagement	 de	 la	 Corniche	 du	 Porteau	 et	 de	 la	 rue
Adrien	Thierry.	En	voici	un	fidèle	compte-rendu	:

L’aménagement	de	la	Corniche	du	Porteau	sera	de	la	même	veine	que	celui
du	boulevard	de	l’Océan,	avec	espace	partagé	entre	les	piétons	et	les	vélos,
et,	par	endroit,	un	espace	partagé	entre	tous	(entre	la	rue	Jeanne	d’Arc	et	le
chemin	 des	 Sablons).	 Pas	 de	 double	 sens	 pour	 la	 rue	 des	 Sablons.
Suppression	 des	 stationnements	 perpendiculaires	 à	 la	 mer	 sur	 les
promontoires	au-dessus	de	 la	plage	des	Sablons	et	en	bas	de	 la	 rue	Adrien
Thierry,	 lesquels	seront	aménagés	en	espaces	de	rencontres	paysagés	avec
bancs,	rampe	d’accès	au	 jardin	au-dessus	de	 la	plage	des	Sablons,	pour	 les
handicapés	etc….	Au	droit	de	ces	emplacements,	de	l’autre	coté	de	la	bande
de	circulation	seront	aménagés	2	emplacements	de	stationnement	PMR,	soit
4	au	total.
Ces	parkings	supprimés	sont	au	nombre	de	24	et	si	quelques	emplacements
supplémentaires	seront	rajoutés,	il	y	aura	neanmoins	une	diminution	globale
importante.
Les	emplacements	qui	peuvent	être	utilisés	comme	stationnement	alors	que
ce	dernier	est	interdit,	seront	végétalisés.

Le	rond-point	du	Porteau	sera	réaménagé.

L'ASM	a	insisté	sur	la	nécessité	de	créer	un	grand	parking	«	d’été	»	près	du
terrain	 de	 rugby,	 avec	 une	 navette	 qui	 ferait	 la	 tournée	 des	 plages	 en
commençant	 par	 celle	 du	 château,	 puis	 la	 Noéveillard,	 puis	 les	 Grandes	 et
Petites	Vallées,	puis	Montbeau,	les	Sablons	et	le	Porteau	qui	finirait	la	boucle.
Cette	 navette	 serait	 uniquement	 dédiée	 à	 la	 desserte	 des	 plages.	 Le	 vélo
n'est	 pas	 la	 réponse	 à	 tous	 les	 besoins	 (bébés,	 poussettes,	 jeunes	 enfants,
personnes	 agées	 ou	 handicapées,	 matériel	 de	 plage...)	 et	 reste	 le	 vrai
problème	 à	 résoudre	 qu'est	 le	 manque	 de	 places	 de	 parking.	 L'ASM	 a	 fait
quelques	autres	propositions,	et	restera	vigilante	!...	
La	rue	A.	THIERRY	sera	dans	le	sens	montant	avec	aménagement	en	bas	pour
la	 «	 faire	 ressembler	 »	 à	 une	 voie	 privée	et	 ainsi	 dissuader	 les	 voitures	 de
l’emprunter	pour	en	diminuer	la	circulation.

	
	
Le	 précédent	 Echo	 vous	 a	 rapporté	 l'essentiel	 de	 la	 réunion	 concernant	 le
réaménagement	 de	 cette	 avenue	 emblématique	 ;	 nous	 vous	 annoncions	 la
communication	 du	 document	 qui	 nous	 avait	 été	 projeté	 :	 "chose	 promise
chose	dûe",	vous	le	trouverez	via	le	"bouton"	ci-dessous.
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Comme	 chaque	 année,	 c'est-à-dire	 si	 les	 conditions	 sanitaires	 nous	 y
autorisent,	 nous	vous	proposons	un	moment	de	 convivialité	généralement
fort	apprécié	:	je	veux	parler	de	la	Galette	des	Rois,	qui	devrait	se	tenir	le	8
janvier	prochain	à	la	Maison	du	Chapître,	Ste	Marie/mer.
L'incertitude	liée	à	la	situation	sanitaire	nous	oblige	à	faire	cette	proposition
"sous	 réserves"	 !...	 Un	 mail	 de	 confirmation	 -	 ou	 d'annulation...-	 vous
parviendra	en	temps	utile	:	tentez	de	garder	un	créneau	dans	votre	agenda,
dans	 l'attente	 :	 la	 perspective	 d'un	 peu	 de	 convivialité	 est	 difficile	 à	 rayer
d'un	trait	de	plume	!

Galette	des	rois

Opération	plages	propres



Cette	opération,	précedemment	annoncée,	s'est	bien	déroulée	:
peu	nombreux,	les	courageux	volontaires	ont	dégagé	2,80	kgs	sur	la	seule
plage	du	Porteau,	en	deux	heures,	sous	la	pluie,	avec	une	aide	pédagogique
exceptionnelle	del'association	Hirondelle.

A	l'occasion	d'une	semaine	de	sensibilisation	au	problème	des	déchets,	l'ASM
a	pris	en	charge	 le	coût	du	 transport	en	car	de	deux	classes	de	 l'école	des
Sablons,	qui	sont	allées	visiter	le	centre	de	traitement	des	déchets	de	Pornic.
Une	action	de	notre	association	en	direction	des	jeunes	...

Pédagogie

Invitation	conférence-débat



Lors	de	notre	dernière	AG,	nous	avons	évoqué	les	tensions	vécues	sur	notre
secteur	 entre	 littoral	 et	 bocages,	 prairies	 humides	 de	 notre	 terre	 d'eaux
salées,	douces	et	saumâtres.
Le	Conseil	de	développement	de	notre	agglomération	y	réfléchit	également,
tout	comme	les	élus	locaux.
En	 ce	 sens,	 nous	 sommes	 tous	 invités	 à	 participer	 gratuitement	 à	 une
conférence	du	professeur	de	l'Université	de	Nantes	Paul	FATTAL,	le	samedi	5
février	2022,	à	18	heures	dans	l'amphi	Thomas	Narcejac	(un	peu	plus	haut
que	le	nouveau	casino	de	Pornic).
Pass	sanitaire	(ou	vaccinal...)	obligatoire	pour	entrer.

[ʀemulœ:ʀ]...



	En	effet,Sainte	Marie	a	la	chance,	très	rare,	de	pouvoir	bénéficier	maintenant
d'un
des	plus	vieux	métiers	qui	existent	:	celui	de	rémouleur
(ne	 vous	méprenez	 pas	 ...)	 !	 Les	 	mercredis,	 jours	 de	marché,	 cet	 artisan,
installé	 dans	 sa	 camionnette	 devant	 notre	 sympathique	 et	 bien	 utile	 SITIS,
remet	vos	outils	coupants	en	état	:	couteaux,	haches,	serpes,	etc	...	

Un	peu	d'histoire	:	Le	métier	de	rémouleur	est	connu	à	Paris	au	Moyen	Âge.
Le	 registre	 de	 taille	 de	 l'an	 1292	mentionne	 six	 «	 Esmouleurs	 »	 ;	 celui	 de
l'an1300	n'en	cite	plus	que	deux,	plus	un	«	Esmouleur	de	couteaux
En	2017,	il	n'en	reste	ainsi	plus	à	Paris	que	cinq,	dont	la	moyenne	d'âge	est
assez	 élevée.	 Après	 leur	 départ	 à	 la	 retraite,	 il	 est	 plausible	 que	 le	métier
disparaisse	de	cette	ville,	mais	cette	activité	itinérante	demeure	notamment
dans	 les	 campagnes	 françaises,	 avec	 des	 meules	 électriques	 embarquées
dans	un	véhicule	utilitaire,	et	des	formations	demeurent.
Sainte	Marie	a	donc	maintenant	le	sien	!

La	 "jauge"	 de	49	personnes	n'est	 plus	 d'actualité,	mais	 le	 port	 du	masque,
comme	dans	 tous	 les	cinémas	du	département,	est	 redevenu	nécessaire...à
l'heure	 où	 nous	 écrivons	 !!	 ET	 le	 passe	 sanitaire	 est	 bien	 sûr	 exigé,
conformément	à	 la	directive	gouvernementale.	Que	ce	ne	soit	pas	un	 frein,
notre	cinéma	associatif	local	propose	encore	et	toujours	une	programmation
vraiment	riche	et	actuelle,	parfois	en	avant-première,	et	pour	un	prix	du	billet
imbattable.
	
Pourquoi	se	priver	??

Jean-Marc	Hainigue
et	votre	Conseil	d'administration

Sans	oublier	notre	cinéma	St	Joseph	

le	ciné	St	Joseph

©	2019	ASM
	

Cet	e-mail	a	été	envoyé	à	{{	contact.EMAIL	}}
Vous	avez	reçu	cet	email	car	vous	vous	êtes	inscrit	sur	ASM.

https://www.cinestjoseph44.fr/


	
Se	désinscrire

	

	

file:///var/www/html/public/%7B%7B%20unsubscribe%20%7D%7D
https://www.sendinblue.com/?utm_source=logo_mailin&utm_campaign=14c9c680b61b8aa0f591a51367eabf9b&utm_medium=email

